

| | |
|--|------------------|
| rias de julio y diciembre en la cuantía que legalmente corresponda al personal que percibe gratificaciones fijas y jornales con cargo al presupuesto de esta Sección | 100.000 |
| En el concepto 351.361, «Para atender a toda clase de gastos de los Congresos de estudios sociales y divulgación y propaganda de la labor del Estado en materia social, tanto en territorio nacional como en el extranjero» | 275.000 |
| En el concepto 361.364, «Para satisfacer los gastos que ocasione la organización y funcionamiento de las Secciones Provinciales del Servicio Nacional de Seguridad Social Agraria» | 250.000 |
| En el concepto 361.366, «Para satisfacer todos los gastos que origine el funcionamiento de la Dirección General de Empleo, a distribuir por Orden ministerial» | 669.126 |
| En el concepto 411.363, «Socorros y gastos de traslado en repatriación de trabajadores y familiares a su cargo en situación de paro, residentes en Europa y Norte de Africa, así como indemnizaciones por retraso a emigrantes, subsidios a sanatorios y hospitales» | 27.500 |
| En el concepto 414.364, «Subvención al Instituto de Medicina, Higiene y Seguridad del Trabajo, en la que se incluye la anualidad de amortización del préstamo del Instituto Nacional de Previsión, según autorización concedida por Ley de 27 de julio de 1947» | 1.233.810 |
| En el concepto 411.366, «Para subvenciones destinadas a combatir el paro obrero propuestas por la Dirección General de Empleo, con aprobación del Ministerio y acuerdo del Consejo de Ministros» | 889.675 |
| En la Sección 28, «Obligaciones a extinguir de los Departamentos ministeriales»: | |
| En el concepto 123.619, «Servicio de Reincorporación.—Para retribuir al personal adscrito a este Servicio» | 113.880 |
| En el concepto 124.619, «Pagas extraordinarias» | 36.829 |
| Total | 4.449.800 |

Artículo tercero.—Las plazas de la Escala que se crea se cubrirán en su totalidad, sin aplicar la reserva del cincuenta por ciento establecida por la Ley de quince de julio de mil novecientos cincuenta y dos, por aquellos empleados eventuales del Ministerio de Trabajo que, habiendo sido nombrados con anterioridad al treinta y uno de diciembre de mil novecientos cincuenta y seis y prestado ininterrumpidamente servicio de carácter meramente administrativo o auxiliar hasta la fecha de entrada en vigor de la presente Ley sin haber alcanzado la edad límite de jubilación, obtengan el reconocimiento de tal derecho, que se otorgará por Orden ministerial a la vista de las demás circunstancias que concurren en cada interesado.

Artículo cuarto.—Los nombramientos de Auxiliares Administrativos de tercera clase se otorgarán con la antigüedad plena de uno de enero de mil novecientos sesenta y uno, y su colocación en la Escala a extinguir será por riguroso orden de servicios efectivos, computados a partir de las fechas de posesión de los correspondientes cargos eventuales.

Desempeñarán las mismas funciones y destinos que los Auxiliares del Cuerpo Auxiliar de Trabajo.

Artículo quinto.—Las vacantes de Auxiliares de segunda clase del Cuerpo Auxiliar de Trabajo que por cualquier causa se produzcan se irán cubriendo en un cincuenta por ciento por los Auxiliares de la Escala a extinguir siguiendo el orden de escalafonamiento establecido en el artículo anterior, y salvo el derecho preferente de terceros. El cincuenta por ciento restante quedará reservado a favor de la Agrupación Temporal Militar.

Artículo sexto.—Las vacantes que se produzcan en la Escala a extinguir serán amortizadas, procediéndose anualmente a incrementar en el Cuerpo Auxiliar de Trabajo el número de plazas que resulte posible como consecuencia del traspaso al mismo de los créditos correspondientes a aquéllas. Dicho aumento se iniciará por la categoría de Auxiliares de segunda clase y continuará en sentido ascensional hasta alcanzar la proporcionalidad que corresponda.

Artículo séptimo.—Por los Ministerios de Trabajo y de Hacienda se dictarán las disposiciones oportunas para la aplicación de la presente Ley.

Dada en el Palacio de El Pardo a veintidós de diciembre de mil novecientos sesenta.

FRANCISCO FRANCO

LEY 95/1960, de 22 de diciembre, sobre modificaciones tributarias.

A punto de terminar el actual ejercicio presupuestario, resulta conveniente recoger todas las variaciones que la experiencia aconseja, a fin de que nuestro sistema impositivo se acomode del modo más perfecto posible a la realidad. Por esta razón, al igual que se ha hecho en años anteriores, se recogen en esta Ley todas aquellas distintas modificaciones que, por referirse a aspectos parciales de varios impuestos o tributos, no requieren su aplicación en Leyes separadas relativas a cada una de las contribuciones y exacciones afectadas.

En su virtud, y de conformidad con la propuesta elaborada por las Cortes Españolas,

DISPONGO:

Artículo primero.—1) Sin perjuicio de la autorización concedida al Ministro de Hacienda en el apartado a) del artículo treinta y nueve de la Ley de Reforma Tributaria, de dieciséis de diciembre de mil novecientos cuarenta, para fijar reglamentariamente coeficientes máximos de amortización de los valores del activo, se admitirán como gasto deducible desde primero de enero de mil novecientos sesenta y uno, a los efectos de la fijación de la base impositiva por los Impuestos sobre Sociedades e Industrial, Cuota por beneficios, las cantidades destinadas a la amortización de los aludidos valores del activo que correspondan a un plan formulado al efecto por el contribuyente respectivo y aceptado por la Administración, cuando ésta estime que no perjudica sustancialmente al proceso de capitalización de la empresa solicitante.

2) Cuando se trate de elementos materiales de activo adquiridos a partir de primero de enero de mil novecientos sesenta y uno, cuya utilización en los procesos industriales o de transporte haga necesaria su renovación, y se hallen comprendidos en los apartados E) a K) del artículo ciento de la Ley de veintiséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y siete, podrá admitirse, previa formulación por el contribuyente de un plan aceptado por la Administración, un sistema de amortización acelerada de tales elementos, aplicable a los sistemas de evaluación individual y global de las bases impositivas, aunque las cuotas o coeficientes que se establezcan en él sobrepasen la depreciación efectiva experimentada por los respectivos elementos, pero siempre dentro de los siguientes límites:

a) Las cuotas anuales de amortización no podrán exceder del cuarenta por ciento del valor originario de los elementos de que se trate. Cuando se acreditase por el contribuyente que los bienes de que se trate tienen una vida útil mayor de un año y menor de cinco, el límite del cuarenta por ciento podrá ampliarse hasta el porcentaje que representa el doble del cociente de dividir ciento por el número de años de vida útil.

b) El conjunto de las dotaciones no podrá exceder del importe total del valor originario.

Por Decreto acordado en Consejo de Ministros, a propuesta del de Hacienda, atendidas las circunstancias de cada momento, podrá suspenderse temporalmente la aplicación del régimen especial a que se refiere este apartado, pero sin que tal suspensión pueda afectar a los planes de amortización que hasta entonces hubieren sido aceptados.

3) El Ministro de Hacienda señalará el procedimiento a que han de someterse los planes de amortización comprendidos en los dos apartados anteriores, la documentación para justificarlos y la forma de aplicación de las amortizaciones a que se refiere este artículo en los regímenes de evaluación individual y global. En este último supuesto, el importe de las amortizaciones que procedan serán baja, en todo caso, de la base imponible asignada a cada empresa.

Artículo segundo.—En todos los casos en que sea de aplicación lo dispuesto en el párrafo tercero del artículo cincuenta y ocho de la Ley de veintiséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y siete, el Ministro de Hacienda, ejerciendo la facultad conferida por el apartado f) del artículo ciento veinte de la misma Ley, fijará el importe de la liquidación caucional que como ingreso a cuenta haya de exigirse, la cual no podrá exceder el límite del importe de la cuota del Tesoro de la última liquidación definitiva girada al respectivo contribuyente, o de la provisional en su defecto. Los ingresos a cuenta individuales de quienes no hayan sido objeto de liquidaciones anteriores, no excederán del total que haya de efectuar el contribuyente de la misma Junta a quien corresponda el de menor cuantía.

El Ministro de Hacienda señalará el procedimiento a seguir para promover los acuerdos a que se refiere este artículo, que

únicamente podrán afectar a las Juntas constituidas en el año mil novecientos sesenta y sucesivos.

Artículo tercero.—En todas las Delegaciones y Subdelegaciones de Hacienda se constituirá el Jurado de Valoración Urbana, integrado por el Delegado o Subdelegado de Hacienda, como Presidente, y como Vocales, por el Delegado provincial del Ministerio de la Vivienda, o su representante en las localidades donde exista Subdelegación de Hacienda; el Administrador de Propiedades y Contribución Territorial; un Abogado del Estado; el Interventor de Hacienda, y dos propietarios designados por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana. Actuará de Secretario, con voz y voto, el del Jurado de Estimación de Utilidades de la correspondiente Delegación o Subdelegación de Hacienda.

A los Jurados de Valoración Urbana les corresponderá, además de las cuestiones que puedan encomendárseles por disposiciones posteriores, el trámite, y resolución en conciencia, de las reclamaciones que se interpongan por los propietarios de fincas urbanas contra las evaluaciones llevadas a cabo por el Servicio de Valoración Urbana; en única instancia, cuando el valor en venta asignado al inmueble no exceda de quinientas mil pesetas, o el producto íntegro o renta fijados por dicho Servicio no sea superior a veinte mil pesetas.

Los acuerdos de declaración de competencia de los Jurados serán siempre fundados e impugnables por los contribuyentes en la vía contencioso-administrativa.

Contra las resoluciones de los Jurados provinciales correspondientes a fincas cuyos valores en venta o renta excedan de los límites señalados en el párrafo anterior, podrán interponer los interesados recurso de alzada ante el Jurado de Impuestos sobre la Renta.

Las resoluciones de los Jurados provinciales, en única instancia, y las del Jurado de Impuestos sobre la Renta, dentro de la esfera de su competencia, serán definitivas, no pudiendo ser objeto de recurso alguno, incluso el contencioso-administrativo.

El trámite de los expedientes en que hayan de conocer los Jurados se ajustará a lo dispuesto en el Decreto mil ciento veintisiete/mil novecientos cincuenta y nueve, de nueve de julio de mil novecientos cincuenta y nueve, y cuando hayan de actuar los citados organismos, se practicarán las liquidaciones caucionales a que se refiere el apartado f) del artículo ciento veinte de la Ley de veintiséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y siete.

Será de aplicación a estos Jurados la autorización contenida en la letra c) del artículo ciento diecinueve de la Ley de veintiséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y siete.

El Ministerio de Hacienda señalará la fecha de constitución de dichos Jurados, los cuales conocerán de todas las reclamaciones que se presenten con posterioridad a ese día.

Artículo cuarto.—Los preceptos de la vigente Ley de Timbre que a continuación se citan quedarán modificados en los términos siguientes:

«Artículo dieciocho.—El párrafo quinto quedará redactado así: «Quedarán exentas de ulterior reintegro todas las cláusulas cambiarias que se estampen en los documentos de crédito y giro, así como la de recibí en las letras de cambio.»

Artículo veintiuno.—Último párrafo: «Los fabricantes y los comerciantes al por mayor y por menor están obligados a extender recibo de cantidad por toda operación que realicen de cuantía superior a mil quinientas pesetas, salvo que el cobro se efectúe por letras de cambio. Todos estos recibos serán talonarios. Cuando se trate de las operaciones a que se refieren los párrafos primero del artículo veintidós y primero y segundo del artículo veintitrés, la obligación de extensión del recibo talonario quedará sustituida por la obligación de expedición de factura, cuyos requisitos se determinarán reglamentariamente, no siendo receptivo su carácter talonario.»

Artículo veintidós.—El segundo párrafo se redactará en la forma siguiente: «El reintegro a que se refiere el párrafo anterior sólo será exigible en uno de los documentos extendidos con ocasión de cada operación de venta o remesa de mercaderías, y su pago excluirá la aplicación de Timbre por los conceptos de movimiento y recepción de mercancías, anotación contable, cargo o descargo, recibo de cantidad, justificante de Caja o liberación de deuda, tanto en los propios documentos de formalización de venta cuanto en sus duplicados o en cualesquiera otros que se produzcan con ocasión de tales operaciones, excepto los de crédito y giro y los que deban extenderse en efectos timbrados especiales.»

Artículo veintitrés.—El primero y segundo párrafos quedarán redactados en la forma siguiente: «Llevarán timbre gradual las facturas y documentos expresivos del importe de obras

concertadas verbalmente para construcción, reforma o reparación de inmuebles o buques y para las instalaciones que se realicen en ellos. (Número dieciséis de la Tarifa.)»

«Los documentos indicados, cuando se refieran a otra clase de construcciones o reparaciones, así como a la prestación de servicios o suministros, y en general a cualquier tipo de obra contratada mediante encargo verbal y que no sea de las comprendidas en el párrafo anterior, llevarán timbre gradual. (Número treinta y dos de la Tarifa.)»

Se añadirá un cuarto párrafo, del siguiente tenor: «El pago del reintegro que corresponda, según los casos, con sujeción a los números dieciséis y treinta y dos de la Tarifa, se exigirá por un solo documento en cada operación y excluirá la aplicación de Timbre por los conceptos de movimiento y recepción de mercancías, anotación contable, cargo o descargo, recibo de cantidad, justificante de Caja o liberación de deuda, tanto en las propias facturas o documentos expresivos del importe de las obras como en sus duplicados o en cualesquiera otros que se produzcan con ocasión de tales operaciones, salvo en los de crédito y giro y los que deban extenderse en efectos timbrados especiales.»

Artículo ochenta y nueve.—A este artículo se añadirá: «Veintiséis) Los documentos relativos a cualquier movimiento o recepción de mercancías; los que reflejen anotaciones contables; los de cargo o descargo; los recibos de cantidad; justificantes de Caja y documentos liberatorios, siempre que cualquiera de ellos haya sido expedido por fabricantes o comerciantes al por mayor con ocasión de operaciones de ventas de sus productos o artículos, o por industriales, artesanos o comerciantes con ocasión de las obras, servicios o suministros a que se refieren los párrafos primero y segundo del artículo veintitrés de esta Ley, y que las facturas y documentos expresivos de tales operaciones hayan satisfecho, según proceda, el reintegro previsto en los números quince, dieciséis o treinta y dos de la Tarifa.»

Artículo sesenta y dos.—El número segundo quedará redactado así: «Los títulos que acrediten la concesión de condecoraciones y honores, así como la autorización para usar en España los otorgados en el extranjero, se reintegrarán con timbre gradual. (Número dieciocho de la Tarifa.)»

Artículo quinto.—Se faculta al Ministro de Hacienda para establecer, a la vista de los conceptos refundidos en el artículo cuarto, las escalas de gravamen de las Tarifas quince, dieciséis, dieciocho y treinta y dos, que no podrán exceder de los tipos máximos siguientes:

TARIFA 15

| | |
|---|--------------|
| De 50,00 a 500 pesetas | 1,— pesetas. |
| De 500,01 a 1.000 » | 1,50 » |
| De 1.000,01 a 2.000 » | 3,— » |
| De 2.000,01 a 3.000 » | 4,50 » |
| De 3.000,01 a 5.000 » | 7,50 » |
| De 5.000,01 a 10.000 » | 15,— » |
| De 10.000,01 a 15.000 » | 22,50 » |
| De 15.000,01 a 20.000 » | 30,— » |
| De 20.000,01 a 30.000 » | 45,— » |
| De 30.000,01 a 50.000 » | 75,— » |
| De 50.000,01 a 100.000 » | 150,— » |
| Exceso: 1,50 pesetas por cada 1.000 o fracción. | |

TARIFA 16

| | |
|--|--------------|
| De 50,00 a 250 pesetas | 1,— pesetas. |
| De 250,01 a 500 » | 2,— » |
| De 500,01 a 750 » | 3,— » |
| De 750,01 a 1.250 » | 5,— » |
| De 1.250,01 a 2.500 » | 10,— » |
| De 2.500,01 a 5.000 » | 20,— » |
| De 5.000,01 a 7.500 » | 30,— » |
| De 7.500,01 a 12.500 » | 50,— » |
| De 12.500,01 a 25.000 » | 100,— » |
| De 25.000,01 a 37.500 » | 150,— » |
| De 37.500,01 a 50.000 » | 200,— » |
| De 50.000,01 a 75.000 » | 300,— » |
| Exceso: 4 pesetas por cada 1.000 o fracción. | |

TARIFA 18

Títulos comprendidos en las tarifas y epígrafes que se indican del Impuesto de Títulos y Honores

| | |
|---|----------------|
| 1.—Epígrafe 1.º de la Tarifa 2.ª | 500,— pesetas. |
| 2.—Epígrafe 2.º de la Tarifa 2.ª | 450,— » |
| Epígrafes 1.º, 5.º y 6.º de la Tarifa 3.ª | 450,— » |

| | |
|----------------------------------|----------------|
| 3.—Epigrafe 3.º de la Tarifa 2.ª | 300,— pesetas. |
| » 2.º » » 3.ª | 300,— » |
| 4.—Epigrafe 4.º de la Tarifa 2.ª | 200,— » |
| 5.—Epigrafe 5.º de la Tarifa 2.ª | 150,— » |
| » 4.º » » 3.ª | 150,— » |
| 6.—Epigrafe 6.º de la Tarifa 2.ª | 100,— » |

TARIFA 32

| | |
|--------------------------|---------------|
| De 50,00 a 200 pesetas | 0,50 pesetas. |
| De 200,01 a 600 » | 1,50 » |
| De 600,01 a 1.000 » | 2,50 » |
| De 1.000,01 a 1.800 » | 4,50 » |
| De 1.800,01 a 3.000 » | 7,50 » |
| De 3.000,01 a 5.000 » | 12,50 » |
| De 5.000,01 a 10.000 » | 25,00 » |
| De 10.000,01 a 15.000 » | 37,50 » |
| De 15.000,01 a 20.000 » | 50,00 » |
| De 20.000,01 a 30.000 » | 75,00 » |
| De 30.000,01 a 50.000 » | 125,00 » |
| De 50.000,01 a 100.000 » | 250,00 » |

Exceso: 2,50 por cada 1.000 o fracción.

Artículo sexto.—El caso segundo del párrafo primero del artículo catorce de la Ley de veintiséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y ocho, reguladora de tasas y exacciones parafiscales, se modifica, quedando redactado en los siguientes términos:

«Segundo.—Por desaparición o supresión del servicio que las motivó, o cuando su costo resulte atendido por otros medios. Si estos medios sólo atendieran parcialmente a su costo, se revisarán los conceptos y tarifas de las tasas correspondientes, de modo que el producto de éstas se reduzca al importe del costo no cubierto por aquéllos.»

El texto del último párrafo de dicho artículo se ajustará a la redacción siguiente:

«La supresión de las tasas, en el caso segundo del párrafo primero, y de las exacciones parafiscales en los casos segundo y tercero, se hará por Decreto dictado a propuesta del Ministro interesado, de acuerdo con el de Hacienda. El remanente de unas y otras se ingresará en el Tesoro, en cuanto se dé cualquiera de las causas de supresión.»

Artículo séptimo.—Se autoriza a los Ministros de Hacienda y Gobernación para establecer a favor de la Compañía Telefónica Nacional de España la debida compensación en atención a los mayores gastos financieros producidos por la ampliación del servicio, afectando a ese fin aquella parte de las actuales sobretasas que resulte necesaria, después de efectuada la pertinente estimación.

Artículo octavo.—La presente Ley entrará en vigor el primero de enero de mil novecientos sesenta y uno, salvo los artículos cuarto y quinto, que entrarán en vigor cuando el Ministerio publique reglamentariamente las Tarifas a que se refiere el último de los preceptos citados.

Artículo noveno.—Por el Ministro de Hacienda se dictarán las disposiciones que considere necesarias para cumplimiento y aplicación de la presente Ley.

Dada en el Palacio de El Pardo a veintidós de diciembre de mil novecientos sesenta.

FRANCISCO FRANCO

LEY 96/1960, de 22 de diciembre, por la que se regulan las fianzas que garantizan el cumplimiento de los contratos de obras concertados por el Estado.

Los contratos que tienen por objeto las obras del Estado deben completarse con el otorgamiento de garantías que aseguren su cumplimiento. Este principio, que se basa en la necesidad de salvaguardar los intereses generales en todas sus manifestaciones; se halla imperfectamente desarrollado en nuestro ordenamiento jurídico, tanto por la diversidad de normas reguladoras de insuficiente contenido en orden a fijar los efectos de las garantías como por la exigüidad de las cuantías en que aquéllas consisten.

En estas circunstancias se hace preciso abordar el problema con los siguientes propósitos:

Primero. Establecer la unidad legislativa en la materia de manera que se rijan por las mismas disposiciones las garantías relativas a los contratos de obras concertados por el Estado, cualquiera que sea el ramo directamente interesado.

Segundo. Elevar las cuantías de las fianzas en orden a su eficacia.

Tercero. Fijar las modalidades que dichas garantías pueden revestir.

Cuarto. Que las garantías establecidas sirvan primariamente los intereses del Estado sin que quepa preferencia alguna en favor de créditos distintos, cualquiera que sea su origen.

Quinto. Que las indemnizaciones debidas a la Administración por razón de contrato se reintegren al crédito con que se halle dotada la obra de que se trate en los Presupuestos.

I. La unificación legislativa es una necesidad altamente sentida y totalmente justificada, tanto si se considera que los intereses del Estado merecen idéntica salvaguardia, sea cual fuere el sector administrativo de que se trate, como si se piensa en que los contratistas deben ser sometidos a idénticas obligaciones, sin que haya lugar a discriminaciones que, lejos de basarse en las exigencias técnicas de las obras, obedezcan simplemente a cuál sea el ramo por el que actúe el Estado en cada caso concreto.

Ciertamente este problema se viene resolviendo en la actualidad mediante la aplicación extensiva de la Ley de diecisiete de octubre de mil novecientos cuarenta, dictada en principio para las obras y servicios del Ministerio de Obras Públicas; de manera que, bien por disposiciones específicas o bien por práctica administrativa, la citada Ley se ha convertido en la norma general reguladora de las garantías contractuales.

Pero las exigencias de una técnica legislativa depurada hacen preciso el que se estatuya con seguridad un régimen general al respecto.

II. La elevación de las cuantías de las fianzas se impone en presencia de los datos proporcionados por la realidad: los reducidos porcentajes fijados por la Ley de diecisiete de octubre de mil novecientos cuarenta, además de materializar pequeñas cuantías en relación con el valor de los intereses en juego, suponen, por su misma modestia, un compromiso económico que no es lo bastante fuerte para impulsar al contratista que sea poco celoso de sus obligaciones a un cumplimiento total de las mismas, pese a la amenaza potencial de la pérdida de fianza.

El Derecho comparado demuestra que en muchos países la cuantía de las garantías exigidas es superior a la que ahora se implanta, llegando en ocasiones al ciento por ciento del presupuesto.

El propósito del legislador es ahora solucionar con un solo porcentaje, además de las exigencias generales del contrato, las especiales que se plantean cuando se producen bajas inmoderadas en la licitación.

III. Pretender una mayor eficacia en materia de garantías contractuales sería un propósito incompleto si paralelamente no se facilitara la prestación de las mismas por medios más ágiles, que han sido totalmente reconocidos, no sólo en otros campos del comercio jurídico, sino también en la contratación de los Organismos autónomos. Si bien es cierto que el artículo tercero del pliego de condiciones generales de trece de marzo de mil novecientos tres admite la fianza de tercero, no es menos cierto que dicho precepto, además de resultar de una parquedad excesiva, no se refiere expresamente a otros sistemas más perfectos. Por ello se juzga necesario establecer como sustitutivo de la fianza el aval bancario.

IV. La especial afección de la garantía al cumplimiento de la obligación principal debe comportar que el Estado tenga un derecho de carácter preferente sobre su contenido, para hacer efectivas todas las responsabilidades dimanantes del contrato.

V. Es consecuencia de lo anteriormente expuesto la necesidad de que la Administración Pública, a través de sus organismos contratantes, pueda, con la rapidez y eficacia que las obras requieren, aplicar las garantías que se exigieron al contratar, a indemnizarse de los daños y perjuicios sufridos por el incumplimiento del adjudicatario.

En su virtud, y de conformidad con la propuesta elaborada por las Cortes Españolas,

DISPONGO:

Artículo primero.—Las garantías inherentes a la celebración y ejecución de los contratos de obras del Estado se regirán por la presente Ley.

Artículo segundo.—Será requisito necesario para acudir a las subastas que tengan por objeto la adjudicación de las obras del Estado la consignación previa de una fianza equivalente al dos por ciento del presupuesto total de la obra, que se constituirá en metálico, en títulos de la Deuda Pública o mediante aval bancario.